

## Urgence écologique et climatique « Il n'est pas trop tard puisqu'on est là »



Le Parc des Monts d'Ardèche et la Compagnie La Ligne s'emparent du sujet de l'urgence écologique et climatique et s'associent autour d'un projet de création théâtrale : *Il n'est pas trop tard, puisqu'on est là*. Au cours de l'année 2024, la compagnie de théâtre documentaire viendra à la rencontre des habitants des Monts d'Ardèche pour concevoir un spectacle s'inspirant des idées de chacun.

### Le projet

Depuis septembre 2023 et jusqu'à mi-2024, en partenariat avec 5 Communautés de communes dans le cadre de leur Convention Territoriale d'Education Artistique et Culturelle, la Compagnie La Ligne propose des ateliers de pratiques artistiques. L'enjeu est de collecter la parole et créer de nouveaux récits mobilisateurs pour sensibiliser les habitants des Monts d'Ardèche à l'urgence écologique et climatique. Et ainsi accompagner le changement de comportements, en s'appuyant sur le quotidien des habitants.

### Le programme

Après la Communautés de communes Montagne d'Ardèche de septembre à novembre 2023 (ciné-débat, stage clown, atelier d'écriture à la ferme, atelier de lecture,...), l'aventure s'est poursuivie en octobre sur la Communautés de communes d'Ardèche des Sources et Volcans (ASV) avec un parcours sonore à l'école de Montpezat, un stage de théâtre documentaire, l'installation d'une caravane sonore à Jaujac avec la bibliothèque et l'école et à Lalevade d'Ardèche avec la banque alimentaire... . A chaque nouvelle étape sur le territoire, la Cie La Ligne s'installe en résidence et multiplie ainsi les rencontres avec les habitants.

A partir de janvier 2024, l'aventure continue sur la Communautés de communes ASV et démarre sur la Communautés de communes de Val'Eyrieux. La Cie la Ligne sera présente au cours du printemps et de l'été sur les Communautés de communes du Pays des Vans en Cévennes et du Pays Beaume-Drobie.

Tous les rendez-vous seront à suivre au fil des mois sur l'agenda du Parc.

## **La prochaine date en Val'Eyrieux : Stage de théâtre documentaire à Accons les 20 et 21 janvier**

Modalités pratiques :

- Stage gratuit et ouvert à tous
- Débutants ou confirmés, à partir de 14 ans (accompagnés par un parent pour les plus jeunes)
- Nombres de places limitées
- Horaires : de 10h à 17h (samedi et dimanche)
- Repas tiré du sac à midi
- Inscriptions et renseignements auprès de Elisa (06.19.21.70.30 ou [ejaffrennou@pnrma.fr](mailto:ejaffrennou@pnrma.fr))

### **Le théâtre documentaire, qu'est-ce que c'est ?**

Du théâtre, parce que c'est ludique : il s'agit de jouer, et de jouer ensemble.

Du documentaire, parce qu'il n'y a pas de texte : nous travaillons à partir du réel, ou d'histoires que nous inventerons ensemble dans le moment. A partir de jeux collectifs, de prise de paroles individuelles ou de situations à plusieurs, nous explorerons ensemble notre sujet à partir de vos points de vues et expériences.

### **Et ensuite ?**

Le projet « Il n'est pas trop tard » va se poursuivre jusqu'en 2026, avec une phase de création de spectacle au cours de l'année 2024-2025. La forme théâtrale sera ensuite diffusée sur le territoire du Parc en 2025-2026.

Ce projet bénéficie du soutien de l'ADEME, de la DRAC Auvergne-Rhône-Alpes, de la Région Auvergne-Rhône-Alpes et du Département de l'Ardèche.

-----  
**CONTACT PRESSE**

Vanessa Nicod / communication / [vnicod@parc-monts-ardeche.fr](mailto:vnicod@parc-monts-ardeche.fr) / 04.75.36.38.70 / 06 08 76 37 90

Elisa Jaffrennou / Culture et patrimoine / [ejaffrennou@parc-monts-ardeche.fr](mailto:ejaffrennou@parc-monts-ardeche.fr) / 06.19.21.70.30 - 04.75.36.38.92